



Priscilia de Selve

L'espace a été conçu pour offrir les meilleures conditions de travail possibles à ceux qui poussent la porte du Patio.



Jean des Courtis, président de l'association paroissiale de St-Honoré d'Eylau, et le P. Michel Gueguen, curé de la paroisse.

Priscilia de Selve

Quand l'Église s'ouvre au monde du travail

Inauguré le 6 décembre dernier, le Patio, espace de travail solidaire conçu et porté par des paroissiens de St-Honoré d'Eylau, cherche à faire le lien entre le monde du travail et ses exigences, et l'Église. Reportage.

L'espace est clair et sent bon le bois neuf. Au mur, un papier peint signé Christian Lacroix apporte une touche colorée à l'entrée. Les immenses baies vitrées laissent passer la lumière, et la décoration est du dernier cri. Nous sommes au Patio, en plein cœur du 16^e arrondissement de Paris. Un espace de travail solidaire, conçu et porté par l'association paroissiale de St-Honoré d'Eylau (16^e). Son but : « Créer un lien entre le monde du travail et l'Église, résume Jean des Courtis, président de l'association paroissiale qui possède les locaux. Ce projet est né de la réflexion que nous avons menée sur ce que nous pouvions faire pour le monde professionnel. » De là est venue l'idée de créer cet espace de *coworking*. Si le concept de ces lieux de travail partagés – qui permettent à de jeunes entrepreneurs de travailler hors de chez eux sans avoir à louer un bureau personnel – s'est répandu depuis quelques années dans la capitale, cet endroit se veut

« Mettre en place un écosystème solidaire. »

différent : « L'idée était d'adapter notre offre et nos tarifs pour attirer deux types de populations : des jeunes étudiants – l'université Paris-Dauphine n'est pas loin et il y a plusieurs lycées aux alentours –, et des personnes en recherche d'emploi. » Mais le concept ne se résume pas à la simple location de locaux, et c'est bien tout un écosystème solidaire, que l'équipe aux manettes compte mettre en place. « Pour cela, nous avons sollicité des associations, comme le Parvis des talents, qui apporte une aide aux personnes en recherche d'emploi, détaille le P. Michel Gueguen, curé de St-Honoré d'Eylau (16^e). Des avocats, des chefs d'entreprise et d'autres professionnels qualifiés qui s'engagent à donner de leur temps pour aider ceux qui recherchent un emploi. Nous réfléchissons également à associer l'Arche – le 1^{er} étage de l'immeuble accueille un de leur foyer – en faisant travailler une personne handicapée. Au final, près d'un tiers des

trente-cinq postes de travail devraient être affectés à des personnes en mutation professionnelle. »

Mais pour que le projet puisse être à l'équilibre financièrement, le Patio propose aussi de louer ses salles et de domicilier des entreprises. Car, rappelle le P. Gueguen, « cette activité doit être viable. Notre but n'est pas de gagner de l'argent mais nous ne devons pas en perdre ». Lors de l'inauguration des locaux, le 6 décembre dernier, il rappelait que si l'activité du Patio « n'est pas explicitement tournée [vers le Christ], Celui-ci nous pousse néanmoins à mettre nos compétences au service d'une œuvre, [...] dans l'espérance que ce que nous proposons rencontrera les besoins et les attentes de ceux qui nous entourent ».

Priscilia de Selve

Le Patio en pratique

35 postes sont à disposition, avec 3 salles de réunion.
Horaires : 8h30-20h30.
154 ter avenue Victor Hugo, 16^e.
Renseignements : 01 45 05 65 20 ;
contact@le-patio.paris